



# El Eco de Cartagena

ORGANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

## Notas de actualidad

Ya tenemos acordada la reanertura de las Cortes.

En el Consejo de ministros celebrado el martes se convino que el día 29 comenzara el nuevo discurso, pero con nueva legislación.

El buen Conde sabe nadar y guardar la ropa.

Los Estados Unidos de Norte América que hasta ahora saldaban sus presupuestos con déficit han perturbado toda su economía nacional.

Son tan grandes los temores de esta nación para el futuro de la contienda europea, que se están preparando poderosamente.

La colosal organización militar que está realizando determinará para el año próximo un déficit de mil millones.

Y como no es un Gobierno de los que se paran ante estas pequeñas dificultades, se proyecta una transformación en las bases contributivas que, acrecentando los ingresos, cubra ese pequeño déficit.

Verdaderamente que el peligro que amenaza a la paz, para la firma de firmarse la paz, merece que los Gobiernos de los países neutrales, que pueden sentir las consecuencias mayores, estudien el asunto y se preparen convenientemente.

Porque si después de esta gran conflagración y como derivaciones de ella sintiéramos nuevas y terribles luchas parciales, los estados bien preparados, ricos por la guerra actual y no gastados en esta contienda, seguramente han de imponerse a los débiles de los tratadores y a los deseos de compensación de los estados neutrales.

Por eso los Estados neutrales obran con cautela y los que se creen a salvo lebrar en ruina.

Ayer por día el telegrama la noticia que el submarino español "Isla de Ferrol" hundió en Cádiz a primeros de Febrero, según manifestaciones del ministro de Marina. Hoy nos dice un diario de la Corte que no se sabe nada cierto.

La verdad es que el primer submarino nos va a costar un centido, pues al pasado de coste y gastos de personal que para recibirlo, durante muchos meses, se hanar en aumento hay que sumar la cantidad de profecía que estamos consumiendo los capitanes, que a estas horas debiéramos tener ciento en lugar de un submarino.

Pero no tengan ustedes miedo, tendremos cuando no hagan falta, cuando hagan falta anticipados, según vemos ya ocurriendo en otras naciones con sus experimentos que la guerra.

## De Sociedad

Los que viajan

Ha regresado de su viaje los señores Don Manuel Barrios y doña Concha Fintó.

De Mirón han llegado don Alejandro Delgado y bella esposa Isabel Muñoz Delgado.

Enfermos

Se encuentra enfermo en Mazarrón nuestro apreciable amigo el rico minero don José Esparza.

Notas varias

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño la distinguida esposa de nuestro amigo y paisano el Ingeniero de minas don Luis Malo de Molina y Lico.

## Comida íntima

Enrique Borrás ha querido exponer su amor y cariño al público de Cartagena y como lo fuera imposible exteriorizarlo a todos invitó a algunos amigos a una comida íntima, para al final levantar su copa por esta hidalga tierra de la que tan gratos recuerdos lleva.

Pocos fueron los comensales. Amigos íntimos y los críticos de periódicos locales.

Allí vimos a los señores Fernández, Muñoz Delgado, Mijares, Pérez Pascual, Medina, Galinsoga, Max Gilabert y Barón.

Muchos aplausos y prosperidades deseamos al novísimo actor.

## Información de Marina

Buques de guerra

Entró en el dique del Arsenal de la Carraca el crucero "Extremadura" con objeto de limpiar fondo.

Este buque saldrá dentro de poco tiempo para Nueva York, con objeto de acompañar a España el submarino "Peral".

Marinista naval

En los exámenes para Maquinistas navales, celebrados en este Apostadero ha sido aprobado, el aspirante Don Juan Pedrero.

Tarjetas de Farmacia

Se remita al Gobernador Militar de esta plaza la tarjeta para servir de la Farmacia Militar, el Comandante de Artillería Don Joaquín Montessoro.

Incorporación

Se dispone de incorporar inmediatamente a un destino el teniente coronel de Infantería de Marina de este Apostadero Don Juan Cantalapiedra.

Destino

Desa en este Apostadero y para destinarlo al de Cádiz el segundo contra-maestre Don Ramón Pérez Lidón.

Instancia

Se cursa instancia por la Ordenación de este Apostadero del segundo practicante Don Juan de Dios Gomales Molto que solicita abono de diferencia de sueldo.

Material, pertrechos

viene la comunicación del 13 de septiembre de 1916, en la que el General Jefe del arsenal de este Apostadero remite presupuesto para la construcción en el dique seco de este arsenal de una cama especial para la trata de los acorazados tipo España, S. M. el Rey (q. D. g.), conformándose con lo informado por la Jefatura de construcciones navales, civiles e hidráulicas, Intervención civil, Intendencia general y Estado Mayor central, se ha servido disponer la ejecución de obra con arreglo al artículo 2.º de la ley de 15 de noviembre de 1916 y conceder al efecto un crédito de doscientas, quinientos mil seiscientos noventa y nueve pesetas con cargo al capítulo 14, artículo 2.º del presupuesto en ejercicio.

Desestimada

Como resultado de instancia promovida por el primer maquinista de la Armada don Francisco Blanco Soler, que solicita desempeñar la plaza de guardalmacén de la tercera Sección del arsenal de este apostadero que se halla vacante, el Rey (q. D. g.), de conformidad con lo informado por el Estado Mayor central, ha tenido a bien desestimarla.

## CARIDAD

(CUENTO)

Era Luisa, una niña muy caprichosa, hija de los marqueses de X...; de pelo espantado, sonrosado su rostro y cara de angel, estaba llorando porque quería le compraran un juguete que había visto en un bazar y le gustaba mucho; su padre le había prometido que si era buena, cuando regresara de su corto viaje, se lo compraría, pero ella lo deseaba enseguida.

No pudo dársele lo que pedía, por ser un día de mucho frío, pues la nieve cubría los altos de los montes y el viento helado sopaba con fuerza y al salir de las habitaciones tan bien calentadas por las estufas, se estaba expuesto a una gran enfermedad, por la variación de la temperatura.

Y así, como era de noche, determinaron acostarla, y su madre, después de haberle leído breves oraciones, para que durmiera bien le prometió que al día siguiente al salir a su acostumbrado paseo matutino para tomar el sol, le daría el dinero para que comprase el juguete que deseaba.

Conformóse la niña y a la mañana siguiente, una vez hecho su ofrecimiento a la Santísima Virgen, su primer pensamiento fué de alegría, soñando con el juguete que consistía en un pequeño baul lleno de ropa de todas clases para su madre. Ya dadas sus lecciones, su madre le entregó lo prometido, depositándolo ésta en su profesora que le acompañaba, y cuando se dirigían al bazar, oyó a una niña que lloraba a su espalda; volvió instantáneamente la cabeza y vió una obichilla morena, vestida pobremente y descalza, sintió su alma compasión, y curiosa, empezó a hacerle preguntas que por qué lloraba, y ésta le contestó que su madre estaba enferma y le faltaba dinero para comprar la medicina para salvarla de la muerte, pues su padre inútil y su hermano, Joaquín, pequeño todavía nada ganaban y su madre era la única que con su trabajo llevaba el sustento y estaba enferma hacía tres días.

Continuaba diciendo, que si moría su madre quedarían sin apoyo y sin pan, pues ella era pequeña para ganarlo, y nadie le atendía, por creerla como las demás.

Brotaron durante el relato de los ojos de Luisa varias lágrimas y quiso acompañar a la niña hasta su casa; dirigió sus pasos hacia una barriada pobre, y en una casa destaralada, casi falta de techos, entraron contemplando el cuadro desolador que Esperanza le había contado en el camino.

Su corazón infantil sintió nobleza, y pidiendo a su profesora que le comprara el juguete, lo entregó para que compraran la medicina de salvación, en medio de gran admiración por parte de todos y el pequeño de la casa besó el vestido a la señorita en señal de agradecimiento.

Luisita salió impresionada, y al llegar a su palacio, su madre estaba impaciente esperandola; le preguntó por el juguete y la niña le contó con mucha gracia lo que había pasado, y ella con ese amor, propio de madre, le empezó a besar y llorando de alegría, al ver tan buenos sentimientos en su hija prometió proteger a la familia necesitada.

Regresó su padre del viaje y vino con el juguete consabido. Luisita lo cogió con alegría y le dijo que deseaba dárselo a Esperanza, la niña pobre, a quien quería. El padre enternecido preguntó quién era y le contaron lo sucedido.

El Marqués con su hija visitaron la casa pobre cuando la madre estaba mejor, y mandó el traslado de domicilio a una hacienda de su propiedad para que fueran sus guardianes.

Después cogió a su hija entre los brazos, le manifestó su alegría por la caridad y nobleza de su corazón y le recomendó que siguiera siempre lo que dice el refrán castellano: «Haz bien y no mires a quien.»

El Ignorante

25-1-1917.

EL SEÑOR

**D. Policarpo Para Guirao**

que falleció el día 26 de Enero de 1914

y el joven Policarpo Para Alvarez

que falleció el día 20 de Enero de 1912

R. I. P.

Todas las misas que de 7 a 11 de mañana se celebren en la capilla del Sagrado Corazón de Jesús de la parroquia de Santa María de Gracia se aplicarán en sufragio de sus almas.

Su familia ruegan las encomienden a Dios en sus oraciones.

El señor Obispo de la Diócesis tiene concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

LA SEÑORA

**DOÑA MARIA de los DOLORES GARCIA BAYLIERES**

VIUDA DE DON JUAN

ha fallecido a la 1 de la tarde de hoy, a los 76 años de edad habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Sus afligidos hijos don Enrique y don Carlos, hijas políticas doña Victoria García y doña Isolina Carreño, nietos, hermanas, sobrinos (aunantes) y demás familia

al participar a usted tan sensible pérdida, le ruegan encomienden su alma a Dios y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar a las cuatro de la tarde del día de mañana desde la Plaza España, al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, por lo que quedarán eternamente agradecidos.

Cartagena 25 de Enero de 1917

LA SEÑORA

**D.ª Emilia García Tejero y Ordóñez**

Viuda del Sr. Coronel Albergotti

FALLECIO EN ESTA CIUDAD EL DIA 27 DE DICIEMBRE 1916

R. I. P.

Con motivo de cumplirse el primer mes del fallecimiento, se celebrarán en la Iglesia Parroquial de Santa María de Gracia, el día 27 de los corrientes, será aplicados en sufragio del alma de dichos Señores.

El Sr. Juez de 1.ª Instancia de este Partido, la familia y amigos, invitan para dichos actos religiosos.

Cartagena 25 Enero 1917.

Varios Excmos. Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

## Hace cuarenta años

ENERO 25 Jueves 1877

Noticias publicadas por "El Eco de Cartagena", en tal día como hoy.

Entre los festejos que prepara el Excmo. Ayuntamiento para la próxima venida de S. M. se encuentran algunas regatas en el puerto.

El diputado señor Pedrero piensa construir frente a su casa de la Puerta de Murcia una magnífica columna formada exclusivamente con barras de plomo de las fábricas de este país.

Continúan los ensayos y en breve se pondrá en escena en nuestro teatro la magnífica obra titulada «En aras de la justicia».

Berlín, 24.

La prensa rusa ataca con bastante violencia a Turquía.

Los preparativos guerreros continúan en Rusia con toda la actividad que permiten los rigores de la estación.

## Necrología

En su casa situada en la vereda de San Félix (Barrio de Peral) ha fallecido en las primeras horas de la tarde de hoy la señora doña María de los Dolores García Baylles, viuda de Robiód.

La muerte de tan respetable señora ha sido muy sentida pues contaba con muchas simpatías, que en vida supo captarse la finada.

A su afligida familia y muy especialmente a sus hijos don Enrique y don Carlos, queridos amigos nuestros, enviamos nuestro más sentido pésame.

## INFORMACIÓN DE GUERRA

Traslado

El subinspector médico de segunda clase don Aurelio Salceda y Salceda, pasa trasladado desde el Hospital Militar de Algeciras, a la asistencia del

personal de la plaza Mayor de la Capitania General de la segunda región.

El médico de segunda clase don José Quintero Hidalgo, del 12.º regimiento montado de Artillería, al tercer regimiento de zapadores minadores.

Se ha dispuesto que para unificar la terminación de las licencias cuatrimestrales se consideren prorrogadas hasta fin de Mayo próximo las concedidas en la actualidad por todos los cuerpos y unidades.

## Incorporación

El General Gobernador Militar de esta plaza interesa la incorporación a filas de los soldados del batallón de Cazadores de Aiba de Tormes a José Tarrá Pérez, Isidro Hernández Guillón, José Bernal López, Diego Ortega Martínez, Leandro Martínez Madrid, Vicente Conesa Martínez, Mateo Solano Solano, Pedro Rodríguez Martínez, Angel Solano Espejo, Francisco Martínez Navarro, José Yepes Hernández, José Alcaráz Carrión y José Aznar Gallera, los que se presentarán en el Gobierno Militar de esta plaza con el fin de proveerse de sus correspondientes pasaportes.